



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Francmasonería en España, personificada en Azaña y en Lerroux

Está fuera de duda que Azaña y Lerroux, figuras principales de la República, están desarrollando un plan político de acuerdo con las logias masonicas a que pertenecen. Y es curioso notar, ya que ello nos revela los propósitos y consignas de los francmasones, dos aspectos que caracterizan a esta secta y constituyen el ideal secreto del «sistema completamente nuevo» que proclama y difunde entre sus múltiples e independientes agrupaciones. Al decir «independientes» me refiero al rasgo especial que distingue unas de otras a las federaciones y a su manera de obrar, aun cuando en todas sea igual su «organización administrativa».

La masonería se presenta como el protestantismo, ofreciendo modalidades y matices diversos, según los países y el medio ambiente en que actúa.

Sin embargo, todos los grupos coinciden en derrocar, «triturar» que diría Azaña, todo lo pasado y seguirmente la Tradición y la Historia, para borrar los hechos y los acontecimientos recientes, y, con ellos, la etnografía de los pueblos que nacieron y se encumbraron a la sombra de la Cruz.

León de Pancius ha descubierto las «fuerzas secretas de la Revolución», logrando enterarse y sorprendiéndolas en sus maquinaciones demoledoras, abyectas y satánicas.

Dice este escritor, en un libro admirable en que desenmascara la Francmasonería y el Judaísmo libro que hoy está en manos de los judíos y masones, con gran estupor de todos ellos, al ver cómo sus planes secretos son públicamente conocidos, que las logias se han propuesto destruir la civilización cristiana y derribar el Catolicismo, la Monarquía y la aristocracia. Precisamente el ideal que propugna Azaña y que responde, desde luego, a sus afirmaciones categóricas.

Esta es una de las notas peculiarísimas de la revolución, lleva da a cabo por la masonería, que ahora se sirve del jefe del Gobierno español, como hombre esotico en Filosofía e Historia y cínico en política—en frase gráfica del señor Alba—, dotes imprescindibles que necesitan los hombres de dicha institución, para el logro total de sus fines maldéficos.

Según esto, Azaña es el «triturador».

El otro aspecto es constructivo. Con esta cualidad la masonería aspira a «crear una conciencia colectiva francamente revolucionaria», estableciendo «una República universal y democrática, de la que la razón sea la reina, y una asamblea de sabios el Consejo Supremo»; en una palabra, quiere reemplazar el cristianismo por el racionalismo.

Dice León de Pancius que el objeto de esta asociación se presenta bajo las apariencias de «filantrópico, humanitario y progresista»; se propone ennoblecer y perfeccionar la sociedad, dirigiéndola hacia un ideal de luz, de progreso y de verdad. Se estimula a la práctica de las virtudes especialmente en la de la tolerancia y de fraternal solidaridad entre los francmasones. Es una institución sublime, santa y sagrada; a eterna iniciadora de cuanto se hace de bueno, bello y grande en la humanidad. Quiere colocarse por encima de las ideas de partido de clase, de nacionalidad y de religión...

A través de estas predicaciones, huecas y aparentes, veo la figura de Lerroux enarbolando la bandera constructiva, con su tan cacareado laicismo, toterante y respetuoso para todas las creencias, y que, en suma, no es más ni más ni menos que el cebo para los incautos y la red que tiende el credo masón para atrapar especialmente a los que con más fervor militan en los ejercicios cristianos.

He aquí algo de la escuela del programa de la francmasonería y he aquí también los dos prohombres en quienes encarna este sistema en España.

Están de común acuerdo Azaña y Lerroux. El primero para borrar todo vestigio del pasado; el segundo para edificar, según los planes de la arquitectura masonica, el tugurio en que han de albergarse el progreso y la filantropía universal que con sus luminosas irradiaciones cambien la faz de la tierra.

ARSENIO TELLEZ

Ginés García

Sombreros
las mejores
marcas

MAYOR 10

MOLINA OPTICO

MAYOR 50

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid, el teniente de navío don Tomás Moyano y el capitán de Ingenieros de la Armada don Alfredo Castro Girona, nombrado alumno de la Escuela de Aeronáutica.

—Ha regresado a Madrid la Excmo. señora doña Pura Manzanarez.

NOTAS VARIAS

En la Universidad de Murcia, ha terminado la carrera de abogado con notas de sobresaliente el joven don Agustín Meseguer Soler.

También su bellísima hermana María Luisa, en el Conservatorio Nacional de Música de Murcia obtuvo el título de Profesora Superior de Piano, con la máxima concepción.

Nuestra felicitación más efusiva para ellos, sus padres, los Excmos. señores de Meseguer y para la distinguida profesora de música doña Estanislava Martínez por el nuevo triunfo obtenido por una de sus alumnas.

—En el Conservatorio de Madrid ha terminado brillantemente la carrera de Piano la bella señorita Anita María Pérez.

Felicitemos a la joven profesora y a su distinguida familia.

—El Director y Claustro del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de esta ciudad nos han invitado atentamente a la apertura del curso académico que se celebrará mañana a las doce con la solemnidad acostumbrada.

Fiesta militar

El próximo día 7, con motivo de ser el Día del Ejército celebrará una gran parada probablemente en el paseo del Muelle. A ella asistirán también dos compañías de marinería y otra de Infantería de Marina.

Los Generales, Jefes y Oficiales se reunirán para almorzar y celebrar la festividad del día.

La conferencia de Pérez Madrigal

Se produjo un gran escándalo

Invitado por los Auxiliares Técnicos de Servicios de Arsenales de Cartagena habló anoche en el Teatro Circo el diputado radical socialista señor Pérez Madrigal, acudiendo a escucharlo numeroso público en su mayoría obreros.

Mariano Riquier, por la Comi-

†
IX ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Rosa Cervantes Gallardo

que falleció en el Corral Grande (Torre) provincia de Almería el día 2 de octubre de 1923

R. I. P.

Su hijo político don Bernabé Cáceres viuda de Cervantes, sobrinos, primos y demás familia ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones.

Las misas que se celebrarán el día 1 de octubre próximo, a las 9 de su mañana, en la Iglesia del Barrio de la Concepción, así como las que se celebren en ese día en la Casa de Ancianos de esta ciudad, en la Casa de Ancianos de Vera y en la parroquia de Torre (Almería) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†

Ruega a Dios con caridad por el alma del señor

Don Manuel Rivera Almagro

TENIENTE DE NAVIO, PILOTO AVIADOR

que falleció en Barcelona en accidente de aviación el 19 de septiembre de 1932 a los 28 años de edad

R. I. P.

El Excmo. Sr. Vicealmirante don Juan Orvera Valderrama, sus padres, hermanos, hermanos políticos, tíos y la familia Urruti Marco, ruegan a sus amistades y personas piadosas le encomienden en sus oraciones.

Las Misas Gregorianas que en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad se celebran a las ocho de la mañana desde el 26 de septiembre, y la de Requiem y Funeral que a las diez y media del sábado primero de octubre de 1932 se celebrará en la misma Iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

sión organizadora, explicó la significación del acto, mostrando el agradecimiento de los obreros auxiliares técnicos de este Arsenal a Pérez Madrigal por el apoyo prestado a sus aspiraciones; y don Arbo o Arévalo, por el partido radical socialista de esta ciudad, hizo brevemente la presentación del conferenciante.

Seguidamente comenzó a hablar el señor Pérez Madrigal, pero en las primeras palabras se vio interrumpido por voces que partían de las localidades altas diciendo: ¡Mentira, engañador de pueblos! ¡Ya nos habéis engañado!

Esto produjo un gran escándalo entre los interruptores y otros sectores del público, que duró largo rato, esforzándose en vano Pérez Madrigal por calmar los ánimos. Mientras, arriba los grupos contendientes llegaban a las manos, repartiéndose botetadas,

puffetazos y empujones. Intervinieron los agentes de la autoridad, siendo detenidos y expulsados del local conocidos elementos anarco-sindicalistas, que eran los que interrumpían. ¡Y ya volaban algunos que eran cavernícolas pagados!

El incidente sirvió a Pérez Madrigal de primer punto de tema de su discurso, que se concretó a combatir a los elementos proletarios extremistas, a los que calificó de «verdugos de los obreros», al servicio de la reacción que ahora; que callaron durante los ocho años de la dictadura y ahora gritan salvajemente:»

Esto excitó los ánimos y volvieron las constantes interrupciones. Durante largo rato Pérez Madrigal intentó en vano seguir hablando. Si empezaba a hablar de política radical socialista, se oían voces de «abajo los políticos». Si se refería a los ideales y sacri-